

ロータリー： 変化をもたらす

No.01162 2017.9.11 第9例会

◆本日のプログラム

9月11日
クラブフォーラム
(青少年奉仕)
青少年奉仕委員会
委員長 鴨井 利典 会員

◆次回のプログラム

9月25日
月見夜間例会
18:30～

◆理事・役員(2017.7～2018.6)

会	長	大	響	よし江
副	会	坪	井	雅 弘
幹	事	樋	口	芳 紀
副	幹	日	笠	伸 之
理事・S.A.A.		小	菅	英 司
副 S.A.A.		橘	高	正 剛
会	計	末	吉	賢 多
理事・職業奉仕		相	原	利 行
理事・社会奉仕		入	江	直 人
理事・国際奉仕		西	岡	貞 則
理事・青少年奉仕		嶋	井	利 典
理事・会員増強		花	房	茂 二
理事・プログラム		仲	田	錠 道
理事・親睦活動		植	田	俊 弘
理事・ロータリー財団		横	山	和 彦
直 前 会 長		岡	本	夫 千
次 期 会 長		竹	本	代 子



ROTARY: MAKING A DIFFERENCE

地区のスローガン

「TAKE ACTION」

クラブのスローガン

「BELIEVING IN (良いことを信じる)」

岡山北西ロータリークラブ

●例会場 岡山市北区駅元町1-5 ホテルグランヴィア岡山

●例会日 毎週月曜日 12:30～13:30

国際ロータリー 第2690地区 第9グループ
事務所 〒700-0902 岡山市北区錦町1-8 岡山県木材会館4階
TEL(086)222-9590・222-0384 FAX(086)224-4288
E-mail : hokusei@ok6rc.jp <http://okayama-hokusei-rc.jp>

友好クラブ 京都朱雀ロータリークラブ
E-mail:suzakurc@mbox.kyoto-inet.or.jp

前回9月4日の例会記録

出席の状況

会員数 53名 (内出席免除 2名) 出席者数 44名 欠席者数 9名
出席率 84.62% 前々回訂正 88.46%
欠席者 福元, 原, 原田, 入江, 加戸, 川本, 松村, 植田, (渡辺)

S.A.A.

大饗会長：川村様、遠路をお越し下さいましてありがとうございます。ご講演楽しみにしております。

樋口幹事：第1回IDMに多くの皆様にご参加いただきありがとうございました。野球同好会初の遠征、お疲れ様でした。

仲田会員：株式会社FCEエデュケーション スクール事業部 事業部長 川村洋行様、本日は岡山北西RCにお越し頂きありがとうございます!!子育てをしている親として本日の講演「7つの習慣で目指す人間性教育」をととても楽しみにしています。7つの内、1つでも多く実践できるようしっかり学んで帰ろうと思います。

岡村・高橋・川西・岡本(和)会員：9月3日登山日和のなか、深田久弥が「変化のある風景と情緒とは、この山においては無尽である」と謳う乗鞍岳に登りました。前日は飛騨造りの落ち着いた宿に泊まり、温泉を楽しみに親交を深めました。2,702mの畳平から幾つかの火口湖や堰止湖の間を縫いながら、剣が峰(3,026m)をめざしました。標高差324mとはいえ、後半は岩や砂礫の多い急な登山道で注意を要しました。雲海が厚く、北方に槍ヶ岳・奥穂高岳や前穂高岳、東方に浅間山、南方に御岳が見えたものの、富士山は望めませんでした。花のシーズンも終わり、短い秋が始まりつつありました。

日笠(伸)会員：先週はIDM、野球の高松遠征と実りある週になりました。

家守会員：IDM、野球と大変でしたが、楽しい時間でした。

岡本(浩)会員：久しぶりに野球同好会に参加し、高松西RCとの試合に臨みました。大接戦の末、敗戦となりましたが、気合いの入った夜でした。選手の皆さんの熱を再認識しました。高松在住の長男も試合に出して頂き、感謝です。家内も同行し、楽しみました。

小菅会員：高松遠征に行かれた皆さま、お疲れ様でした。今後共、同好会への参加よろしく願います。

相原会員：土曜日は、同点のチャンスに三振して申し訳ございませんでした。

笠原会員：みなさん高松遠征お疲れ様でした。負傷し皆さんに迷惑をおかけしました。スマイルします。

山田会員：高松遠征楽しかったです。残念ながら負けてしまいましたが、次は必ず勝ちましょう!

橋高会員：土曜日の高松での遠征試合お疲れ様でした。次回の例会は出張のためお休みしますので、小菅S.A.A.お手数をお掛け致します。

西岡会員：高松西RCとの野球に参加された方、お疲れ様でした。

森本会員：進退をかけて望んだ先日の野球の試合でもまったく活躍できませんでした。戦力外通告が近づいております。



14件 44,000円 (累計 299,000円)

ひな壇一同：
たくさんの方の笑顔ありがとうございました



「剣が峰」頂上にて



やりました!

会長報告

会長 大饗 よし江

9月の声を聞き、9月18日祝の「地方創生プロジェクト」地方発のドキュメンタリーから見えるもの「私たちの将来は?」を演題とした講演会に向けて、一致団結した動きを必要としています。山陽新聞にPR掲載2回、山陽放送ラジオ出演によるPR等準備を進めております。

ご協力よろしく願います。



幹事報告

幹事 樋口 芳紀

- ① ガバナー月信Vol.3、ロータリーの友9月号を配布しております。
- ② 岡山南RC創立60周年記念誌、財団室NEW9月号、他クラブ週報を回覧いたします。
- ③ 先日8月31日(木)「第1回IDM」には多くの皆様にご参加いただき、ありがとうございました。
- ④ 本日例会終了後、13時30分より、3F「エメラルドの間」において、「第3回理事役員会」を開催いたしますので、理事役員の皆様はご出席ください。



9月誕生月スピーチ

楠 慎平 会員

私は今年本厄になりますので、何か良い行いをしておこうと思慮していた際、以前例会のスピーチで伺ったお墓を美装するという事が最適と思い、先日実施させていただきました。お盆休みに綺麗になったお墓へ家族で参った際に墓標を眺めて再認識したことがあります。40代・50代と言いますと一般には人生に於いて心身ともに一番充実した時期だと言われますが、こと近年の我が家系は中々の短命でありまして、祖父が54歳、祖母が50歳、父が42歳で他界しており私にとっては健康面において大いにプレッシャーのかかる年代に差し掛かったという事です。自重を心掛けるのですが、幸いにも北西RCには医療関係に従事されている会員の方が多く在籍されておりますので、万が一の事につきましては重々宜しく願い申し上げて、誕生月のスピーチに変えさせていただきます。



外部卓話

「7つの習慣J[®]」で目指す人間性教育

（株）FCEエデュケーション スクール事業部 事業部長 川村 洋行 様

弊社は、「7つの習慣J[®]」という授業プログラムを、私立中高、専門学校に提供をしている会社です。これは、通常学校で教わっている国語や数学といった教科の授業ではありません。子ども達に自分の人生を切り開き、なりたいたい自分になるための大切な「考え方や行動」を「習慣化」させ身につけていくための授業になります。この授業のベースになっているものが、世界的ベストセラーとなったビジネス書、「7つの習慣J[®]」であり、多くの企業にも社員教育の研修として取り入れられています。



なぜこのような授業を提供しているのかというと、これからの子ども達の未来は大きな環境変化という問題があります。具体的には①人口減少問題②雇用情勢の変化による非正規雇用の増加③AIの進化などがあげられますが、そのような中で、アメリカのある大学教授は、「2011年度にアメリカの小学校に入学した子ども達の65%は大学卒業時に今は存在していない職業に就くだろう」と予測しており、日本でも2015年に野村総研から、「10～20年後に、日本の職業のうち、49%の職業が人口知能・ロボットで代替可能になる」という研究発表がされています。そのような予測がたてにくい時代を生きていくためには、自らの人間性を高め多くの人と協力関係を作り、自分の人生を切り開いていける力を身につけなければいけない、そして一人一人がアクティブラーナー（能動的学習者）になっていかなければいけないとされています。

しかしながら、日本の子ども達には自己肯定感の低さという問題があります。2011年に日本青少年研究所が行った調査によると、日本の高校生のうち「私は価値ある人間だと思うか?」という問いに対して「Yes」と答えた人は、わずか36.1%しかいなかったそうです。「私は価値がない」そう思って育ってきた子ども達も、どうして社会にでてアクティブラーナーとなっていけるのでしょうか。日本の教育は、2020年の学習指導要領改訂を目前に控え大きく変わろうとしています。だからこそそのような変化にしっかりと対応できるように、「7つの習慣J[®]」のような人間性教育をもって、子ども達の人格という根っこを強く育てていきたいと考えています。

※「7つの習慣J[®]」および「7つの習慣J[®]」はフランクリン・コヴィー・ジャパン株式会社の登録商標です。

クラブ情報

野球同好会

野球同好会キャプテン 小菅 英司

9月2日18:00より、レクザムスタジアムにて高松西RC様と試合を行いました。年配の方が多く人数もギリギリと聞いておりましたが、年配の方の出場も無くベンチからのヤジに徹しておりました。明らかに動きが違うレフトとショートに攻撃を阻まれ、調子の悪かったエース笠原選手はメッタ打ちをくらい…ワンサイドゲームかと思われましたが、我がチームも粘り強い攻撃で最終回に1点差まで追い詰めました。結果11対12で負けてしまいましたが、お互いの力量を知り、今後共仲良く試合ができる相手だという確認が出来ました。

懇親会では北西RC14名、高松西RC様20人以上が参加し大いに盛り上がり、山田会員が「マスカットスタジアム」を押さえると断言し、次の試合の約束もして帰路につきました。宿泊組には2次会も設営していただき懇親を深め、3次会～4次会まで高松の夜を満喫して参りました。次回以降のみなさまの参加をお待ちしております。

【今後の試合予定】 9月12日(火) 19時より 対 住友林業 上道公園野球場
10月7日(土) 19時より 対 朝日生命

打順/結果	1回	2回	3回	4回	5回	合計
1 レフト 笠原 4打数2安打②	レフトオーバー 2塁打	三振 ●●		レフトオーバー 2塁打②	ショートゴロ ●	
2 セカンド 橋高 4打数1安打①	サードフライ ●		レフト前 ヒット	センター エラー①	ショートゴロ ●●	
3 センター 山田 2打数2安打②	ライトオーバー 3塁打①		四球	ライト前 ヒット①	四球	
4 ファースト 家守 3打数0安打①	三振 ●●		ショートゴロ ●	三振 ●	四球 パスボール①	
5 サード 小菅 2打数2安打③	四球		レフト前 ヒット①	四球	レフト前① パスボール①	
6 ショート 森本 4打数1安打①	サードゴロ ●●●	交代	セカンドライナー ●●●	レフト前 ヒット①	サードゴロ エラー	
7 ピッチャー 笠原 1打数0安打		レフトフライ ●	ショート岡本 1打数0安打	四球 ●●	三振 ●●	四球
8 ライト 西岡 1打数0安打		ショートフライ ●●	ライト 鈴木 1打数0安打①	四球 ●●●	センターフライ ●●●	四球①
9 キャッチャー 熊野 0打数0安打		死球	センター 相原 2打数0安打	四球	サードゴロ エラー	三振 ●●●
得点	高松西RC 6	4	1	0	1	12
	北西RC 1	0	1	5	4	11

個人成績表

※①②は打点、●はアウトです。



高松西RCとの一戦



力投する笠原会員



激戦後の握手



懇親会にて



第1回 IDM

●2017-2018年度 ローター情報委員会

委員長 岡本 和夫

第一回 ローター黎明期 1905-1910年

第二回 ローター用語

第三回 ローター財団 補助金

第四回 クラブ定款 細則 会計

ローター黎明期 1905-1910年

ポール・パーシー・ハリス (1868-1947) 1868年4月19日米国ウィスコンシン州ラシーンで生まれる。3歳の時に兄とともにバーモント州ウオーリングフォードの父方の祖父母宅へ転居。1891年アイオワ大学卒業 法学の学位を取得。『5年間の放浪』米国・欧州各地を旅行し、種々の職業を経験。1896年 シカゴに定住し、弁護士を開業。1905年 RCを結成。1910年 全米ロータークラブ連合会で会長に選出される 2期務める。ジーン・トムソンと結婚。1912年 名誉会長。1947年1月27日死亡。

「ローターは、私の少年時代のニューイングランドの人々の特性であった寛容と善意と奉仕の精神から生まれたものであり、私は、その精神のうち、自分の中にあるものを、すべて自分なりに他の人々に伝えようとしてきました」『ローターへの私の道』

時代背景:実業界の梃子でも動かさない陋習 「商売に情けは無用だ」「商売と友情は両立しない」「商売は商売だ」

1905年2月23日 ・ポール・ハリス 弁護士「ビジネスの世界に友誼の組織を作ろう」 ・シルヴェスター・シール 石炭商 初代会長

・ハイラム・ショーレー 縫製師 ・ガスターヴァス・ローア 鉱山技師

友誼 (Fellowship) と一業種一会員で会員間に互恵的な商取引が可能

クラブ・サービス(クラブ奉仕): 知り合いを広めること、そしてそれを通じて親睦と友愛を育成することでなければならない。

3月9日 ・ハリ ー・ラグルス 印刷業 クラブのプログラムに歌を取り入れた。ビジネスの利益を増進。

・新会員:ウイリアム・ジェンセン(不動産業) アル・ホワイト(オルガン製造業)第2代会長

3月23日 ・新会員:アーサー・アーウィン(洗濯業)、チャールズ・ニュートン(保険業)

・初代会長にシルヴェスター・シール 石炭業界の話をし、これが卓話の始まりとなる。

・会の名称がロータークラブ Rotary Club: 当時の集会(例会)が会員の事務所の持ち回りで行われていたため。

・一業種一会員制の推薦会員は既存会員の一人でも反対があれば入会できないこと、そして毎年の入会記念日に全会員の4分の3以上の賛成を得ることが必要とされた。

・「ファインボックス」の設置:誕生したてのクラブには支出の必要がなかったため、会費の代わりに、会員・家族の誕生日、お祝い事など会員の身辺に良いことがあった時に拠金を投入。日本では「ニコニコ箱」「スマイルボックス」

・第7回例会以降、会合が食事つき

・1905年10月には会員数は30名 創立から一年後には80名超。

・ローター最初の条文「目的」条項

1.クラブ・メンバーの事業利益を増大すること。 2.社交クラブに付随する親睦その他の必要事項を推進すること。

・サービス・クラブ 会員相互の物質的共助という最初の考え方から会員以外の人たちに対するサービスの考え方が生まれる。

3.シカゴ市への最大の関心事を發展させ、市民の間にシカゴ市民としての誇りと忠誠心とを浸透させること。

・1907年2月 第3代会長ポール・ハリス

1. 会員を増やしてクラブを充実させること。 2.他地域にローター・クラブを設立する支援を行うこと。

3. 地域社会へ向けての活動を發展させること。

・最初の公共奉仕:1909年シカゴに幾つかの共同トイレを作り、更にその必要性を広く呼びかける企画→ 1927年社会奉仕に發展。

・クラブ内の意見対立

事業利益の増大=相互扶助活動と親睦 VS 対社会活動 対立する二派間の融和に、ウイリアム・ネフは、夫婦同伴の例会を発案(家族会の始まり)。ハリ ー・ラグルスはローターソングを導入し広めた。

・職業奉仕:最大の機会は社会のビジネスおよび専門職業の部門に、より高い基準と理念をもたらす必要が緊急に迫っていると主張。

哲学者 **ポール・P・ハリス** 革新家 **アーサー・フレデリック・シェルドン** 1908年1月入会 管理者 **チェスリー・R・ペリー** 1908年1月入会

ポールハリスの記念物はローターそのものである。チェス・ペリーの力によってローターは機能を發揮することができたのだし、シェルドンが方針とプログラムの基調を準備した。

「最もよく奉仕するものは最も多く報われる」

チェスリー・R・ペリー 「ロータークラブ全国連合会」の結成に尽力 RIの建設者・ローターの永年幹事と言われた

1908年 サンフランシスコRC

1909年 カリフォルニア州オー克蘭RC ニューヨークRC ボストンRC

1910年 全米16のRCがロータークラブ全国連合会を結成 会員数1800人 ポール・ハリスが初代会長 「綱領宣言」-ビジネスにおける「公正な取引」と「高い水準」の重要性 シェルドン「仲間のために最もよく奉仕する者は多く報いられる」 ウィニベグRC

1911年 「最もよく奉仕する者は最も多く報われる He profits most who serves best」がローターの綱領宣言に加えられる

ミネアポリスRCのフランク・コリンズは「超我の奉仕 Service above Self」を提唱。この二つはローターのモットーとして、1950年のデトロイト大会で正式に採用された。ダブリンRC ロンドンRC 「ロータークラブ国際連合」

1920年 全世界15か国に750RC 会員総数56,000人

1921年 エジンバラで国際大会 国際親善と平和目標 のちの国際奉仕に發展

1922年 「国際ローター Rotary International」に名称変更

参考資料 ハロルドT.トーマス:ローター・モザイク(松本兼二郎訳、復刻版)ローター文庫運営委員会、2006

東大阪みどりRC:ローターの歴史に学ぶ、2016

Rotary International:過ぎし時に敬意を表して:ポール・ハリス語録、1996



ローターの歴史を学びました



次から次へと出てくる日本酒



おいしい食事を頂きました

例会情報

本日のメニュー (9月11日(ヘルシーメニュー))

スズキ、イカ、エビのスパイスソテー セージの香り

千両なすと生ハムのサラダ

デザート コーヒー パンとバター

次回のメニュー (9月25日) 月見夜間例会

前回メニュー:

秋刀魚の照り焼き

